

Un joli panorama sur le lac depuis la Croix du Bochet, avec la Tour des Cordeliers en point de mire.



Un petit tour tout autour de Grandson

NORD VAUDOIS ■ Au départ des Tuileries, l'excursion sur les hauts de la commune puis au bord du lac, en direction d'Yverdon-les-Bains, offre de belles vues. Avec éventuellement un ou deux arrêts pour redécouvrir les richesses du patrimoine.

Plus facile, ces temps, les balades dans notre belle région nord-vaudoise. Après la bise et les températures sibériennes, puis la neige de retour en abondance, c'est encore la pluie qui a gagné la partie. Mais les quelques éclaircies permettent tout de même de s'évader un peu, par exemple en contournant totalement la jolie cité de Grandson à partir des Tuileries.

Depuis l'église et l'école des «Tioles», on emprunte la montée du chemin du Mont, puis de celui de Jolimont jusqu'à Tête Noire, le refuge de la commune. A cet endroit, la vue sur le lac et la plaine est déjà belle. Mais c'est encore mieux plus loin, en suivant la Croix du Bochet, au-dessus des vignes, avec le port en contrebas, et plus loin à gauche la Tour des Cordeliers et la salle des Quais. Juste en face, on se rend bien compte de l'étendue de la Grande Cariçaie avec les Alpes en arrière-plan, et à droite le bout du lac et Yverdon-les-

Bains. C'est le panorama le plus proche de la capitale du Nord vaudois avec ceux que l'on peut aussi admirer depuis les hauts de Cheseaux-Noréaz, sur l'autre rive, ou depuis Chamblon.

Arrivé à Grandson, il vaut la peine d'aller retrouver la rue Haute, ses jolies bâtisses médiévales et son église Saint-Jean-Baptiste. Pour rejoindre le château, puis le contourner et suivre le Chemin du lac. On se retrouve ainsi à proximité du port, du restaurant du Pécos, de la piste de bi-cross et des terrains de football. Puis on traverse le pont du Bey jusqu'à la rue du Coin de Terre. Un petit tour sur la promenade Robert-Hainard, entre Thièle et Mujon, constituera le terme de cette balade. Avant d'en faire une autre au Comptoir du Nord vaudois, qui ouvre ses portes aujourd'hui avec ses stands et ses animations (*lire La Région Nord vaudois d'hier*).

TEXTE ET PHOTOS: ROGER JUILLERAT ■

Infos pratiques

Y aller: le parcours peut évidemment se faire en deux ou trois étapes, avec la possibilité de prendre le train à Grandson pour le retour.

S'arrêter: à la Maison des Terroirs, qui fait office de point d'information touristique et de lieu de rencontre convivial, où visiteurs et habitants dégustent les spécialités et les vins du terroir. Elle est installée dans une ancienne bâtisse rénovée de la rue Haute, qui a conservé tout son charme et son cachet.

Mais aussi: Grandson compte de nombreuses fontaines. La plus ancienne est la fontaine octogonale, à la rue Haute. Elle remonte à 1637, ce qui en fait l'un des plus anciens bassins du canton de Vaud encore en fonction. **Se renseigner:** www.grandson-tourisme.ch ■



Le pont sur le Bey entre Grandson et Yverdon-les-Bains, pour rejoindre la rue du Coin de Terre.



Le Château de Grandson depuis le chemin du Lac, avec sa petite tour rénovée de l'autre côté de la ligne CFF.